

Según datos del FMI, economía chilena ocupará el puesto 14° de crecimiento de la región en 2025:

Uruguay desplaza a Chile al tercer lugar en el mayor ingreso por habitante de Latinoamérica

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Algunas señales relevantes para Chile levantó el Fondo Monetario Internacional (FMI) ayer en la actualización de sus proyecciones globales, en el marco de la reunión anual donde participan autoridades económicas de todo el mundo. Pese a que el FMI mejoró su expectativa de la variación del PIB para 2024, desde el 2% que esperaba en abril hasta 2,5%, anticipa una menor expansión de la actividad económica para 2025 y una inflación más alta.

Para el año siguiente, el FMI calcula que el PIB crezca en 2,4%, una décima por debajo de la proyección que tenía en abril. De concretarse el panorama del Fondo, Chile se ubicaría en el lugar 14 de crecimiento de un total de 19 países latinoamericanos. Los dos líderes del próximo año en la región avanzarían en 5%, aunque con una diferencia: República Dominicana ya corre en 2024 a esas tasas, mientras Argentina está saliendo de una recesión (ver infografía). Según las proyecciones del FMI para 2024, Chile estará en el lugar 13 (en 2023 terminó 16°).

Menor crecimiento

Para Sergio Lehmann, economista jefe de Bci y quien se encuentra participando del encuentro del FMI en Washington DC, la revisión a la baja del crecimiento en 2025 responde a que "se reconoce una dinámica más débil de la economía, dando cuenta de factores estructurales que limitan el crecimiento". Agrega que la evidencia reciente muestra una demanda interna frágil, con caídas en la inversión y un consumo que no repunta con fuerza. Además, el mercado laboral mantiene un evidente deterioro.

Valentina Apablaza, investigadora del Ocec-UDP, comenta que la corrección de la variación del PIB es "bastante marginal".

Las nuevas proyecciones auguran una inflación más alta el próximo año de lo que se esperaba en abril. El 2025 podría cerrar con alzas de precios sobre 3%.



Según la economista, "estas correcciones suelen suceder por un efecto de la base comparación. Dado que nosotros estamos viendo que el 2024 va a crecer más, eso hace que la base de comparación para el próximo

año sea más exigente, y probablemente esto podría explicar la leve baja".

Uruguay

Ahora Uruguay no solo aven-



Esta semana se está realizando en Washington DC la reunión anual del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Banco Mundial.

taja a Chile en las clasificatorias al Mundial de Fútbol, sino que también lo supera en los ingresos por habitante.

Medido en paridad de poder adquisitivo con dólares internacionales de 2017, Chile alcanzará un PIB per cápita de US\$ 29,500 en 2024, según el FMI. Uruguay tendrá un PIB per cápita que supera los US\$ 30.000.

En abril, el FMI proyectaba a Chile por encima de Uruguay. Solo Panamá mantiene su liderazgo en la medición de ingresos por habitante de Latinoamérica.

Apablaza explica que las poblaciones de Chile y Uruguay se han mantenido constantes, pero la economía uruguaya ha creci-

do más. Así, aumenta la cantidad de ingresos por habitante.

Carmen Gloria Silva, economista de Banco Santander, comenta que el PIB per cápita de Chile evidencia una expansión acorde con las expectativas de crecimiento de la actividad económica y del alza de la población. Tampoco "es extraño que países que cuentan con una institucionalidad estable, tales como Uruguay y Panamá, vean aumentos en sus ingresos", agrega.

Inflación

Otra proyección que augura un 2025 más complicado para Chile es la inflación. El FMI pro-

yecta que el próximo año la inflación cerrará en 3,5%.

Estas cifras no solo están aún por sobre el objetivo de inflación del Banco Central, de 3%, sino que son superiores a lo que esperaba el FMI en abril (3% al cierre de 2025).

Para 2024, el FMI también revisó al alza su proyección de inflación al cierre del ejercicio, desde 3% a 4,5%.

En su informe, el FMI indicó que el fenómeno alcista afecta a las mayores economías de América Latina. En el caso de Chile, ocurre debido a "alzas en las tarifas reguladas de electricidad".

Lehmann indica que estas proyecciones muestran que "la inflación total está siendo más pegajosa, producto de factores puntuales. En particular, bien sabemos que el alza en las tarifas eléctricas ha jugado un rol fundamental en ello".

Para Silva, "estas proyecciones están algo por sobre nuestras estimaciones, pero en tendencia sugieren que el proceso inflacionario continuará convergiendo y que el aumento en los registros anuales de corto plazo obedece principalmente al shock de oferta asociado al aumento de las tarifas eléctricas".

Hay también aspectos externos que están presionando los precios. "El FMI está fijándose en factores bastante relevantes que están pasando a nivel global", afirma Apablaza. Estos factores externos producen que "la desaceleración de la inflación sea cada vez más difícil" y repercuten en que Chile tenga un alza más cercana al 4% que al 3%.

El FMI y los riesgos para el crecimiento mundial

"Hay una creciente incertidumbre en la economía mundial", indicó ayer el economista jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI), Pierre-Olivier Gourinchas. "Existe riesgo geopolítico, con la posibilidad de que se intensifiquen los conflictos regionales (...). Hay un aumento del proteccionismo, de las políticas proteccionistas, de las perturbaciones en el comercio que tam-

bién podrían afectar la actividad mundial", agregó.

En el informe, también se destaca que otros riesgos que podrían afectar el crecimiento mundial a la baja son una política monetaria restrictiva durante demasiado tiempo por parte de los bancos centrales y una desaceleración más profunda del crecimiento en China.